

*Medienmitteilung*

---

## **Prof. Peter Meier-Abt neuer Präsident der SAMW**

**Der Senat der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften (SAMW) hat an seiner gestrigen Sitzung Prof. Peter Meier-Abt zum neuen Präsidenten der SAMW gewählt. Er tritt sein Amt am 1. Juli 2011 an.**

Basel, 25. Mai 2011. Der neue Präsident der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften (SAMW) kommt aus Basel. An seiner Sitzung vom 24. Mai 2011 wählte der Senat der SAMW Prof. Peter Meier-Abt, Vizerektor der Universität Basel, zum neuen Präsidenten. Er wird damit Nachfolger von Prof. Peter Suter aus Genf, der dieses Amt sieben Jahre lang innehatte.

Peter Meier-Abt, geboren 1947 in Baden, studierte Medizin an den Universitäten Fribourg und Basel. Die Weiterbildung zum Facharzt für Innere Medizin sowie zum Facharzt für Klinische Pharmakologie und Toxikologie absolvierte er in Basel, Zürich und den USA. 1984 übernahm er die Leitung der Abteilung für Klinische Pharmakologie und Toxikologie am Universitätsspital Zürich; 1992 wurde er zum ordentlichen Professor an der Universität Zürich ernannt.

Seit 1. April 2005 ist Prof. Meier-Abt Vizerektor der Universität Basel. Er betreut die Bereiche Forschung, Nachwuchsförderung inkl. Doktoratsausbildung, EURESEARCH sowie Wissens- und Technologie-Transfer.

Peter Meier-Abt engagiert sich seit langem für die SAMW. Von 1999 bis 2008 war er Präsident der Expertenkommission des Nationalen MD-PhD-Programms. Seit 2004 gehört er dem SAMW-Vorstand als Vizepräsident an. 2009 wurde er ausserdem zum Präsidenten der Swiss Clinical Trial Organisation gewählt, einer gemeinsamen Initiative von SNF und SAMW.

Ein Hauptanliegen von Peter Meier-Abt ist die Stärkung der translationalen Forschung in der Medizin; diese spannt den Bogen von den biomedizinischen Grundlagenwissenschaften bis zur Versorgungsforschung in der Praxis. Dabei interessieren ihn vor allem auch die Nachwuchsförderung in der Klinischen Forschung, die aktuellen Entwicklungen hin zur Personalisierten Medizin sowie die damit verbundenen Herausforderungen an Bio- und Medizinethik.

---

*Hinweis an die Medien: Bei Fragen wenden Sie sich bitte an Dr. Hermann Amstad, Generalsekretär der SAMW, Tel.: 061 269 90 30, E-mail: [h.amstad@samw.ch](mailto:h.amstad@samw.ch).*